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JULIEN GONDARD
MAIRE DE FONTAINEBLEAU 

maire@fontainebleau.fr

Julien Gondard

@gondardj

VOTRE JOURNAL EST 
INTÉGRALEMENT  
ÉCO-RESPONSABLE ! 
Dans la continuité du projet Fontainebleau 

(en) Transition, votre journal est désormais 

imprimé sans sécheur, sans eau et sans 

chimie sur du papier labellisé recyclable 

et issu de forêts gérées durablement, et 

fabriqué à moins de 80 km de son lieu de 

distribution. 

Chers Bellifontains,
Les vacances d’été s'achèvent et toute 
bonne chose ayant une fin, l’heure de la 
rentrée est arrivée ! Je profite donc de ce 
premier magazine municipal de l’année 
scolaire 2023-2024 pour vous souhaiter une 
agréable reprise. Évidemment, j’adresse une 
pensée reconnaissante à celles et ceux qui, 
tout au long de l’été, ont œuvré à garantir 
une continuité des services essentiels 
sur notre commune, à commencer par les 
agents de la Ville. 

Grâce à eux, nous avons été en mesure de 
proposer, tout au long de la période estivale, 
des animations de qualité pour les jeunes 
Bellifontains qui ont mis en avant les valeurs 
d’entraide et de cohésion. Un service 
essentiel à mes yeux alors que près d’un 
enfant sur dix n’a pas la chance de partir  
en vacances. 

Au-delà, nous avons profité des vacances 
estivales pour mener des travaux de 
rénovation essentiels dans les différentes 
écoles de la commune. Des investissements 
souhaités par notre majorité qui a toujours 
fait de l’amélioration des conditions 
d’enseignement de nos professeurs et 
d’apprentissage des jeunes Bellifontains 
l’une de ses priorités. 

Le 9 septembre prochain, la vie associative 
mettra également fin à sa trêve estivale 
avec l’organisation, au stade Philippe Mahut, 

de la fête des associations. 
L’occasion de venir découvrir ou 
redécouvrir l’important vivier associatif qui 
fait la richesse de notre territoire.  
En mon nom et celui de toute notre 
équipe municipale, je tiens à profiter de 
l’annonce de cet événement pour remercier 
chaleureusement tous les bénévoles  
et associatifs de leur engagement. 

Ce sont eux qui font le dynamisme culturel, 
sportif et artistique de notre Ville !

Enfin, alors que nous arrivons à la moitié 
du mandat municipal que vous nous 
avez confié en 2020, j’ai souhaité avec 
Frédéric Valletoux et l’ensemble de la 
majorité municipale, organiser une réunion 
publique de « bilan ». Nous évoquerons 
nos réalisations, le chemin parcouru ces 
trois dernières années mais aussi l’avenir. 
Je compte donc sur votre présence le 
14 octobre prochain à 10h au Théâtre 
municipal de Fontainebleau afin de bâtir, 
ensemble, cette seconde partie de mandat.

↑ CÉRÉMONIE DE LA FÊTE NATIONALE - 13 JUILLET 2023

Julien Gondard
Maire de Fontainebleau
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 INSTANTS FORTS  

DES MOIS DE  

JUILLET ET AOÛT

7 et 8 juillet 
→ LES MUSICALES

Les Bellifontains se sont rassemblés en nombre pour assister 
au traditionnel défilé militaire rue Grande ! Cette année,  

les femmes et les hommes qui protègent la forêt  
de Fontainebleau, Sapeurs Pompiers de Fontainebleau  

et agents de l’ONF, ont été mis à l’honneur. Ils luttent chaque 
jour pour préserver notre patrimoine naturel si précieux. Merci 
à nos forces armées et à nos forces de sécurité qui ont défilé 

ce soir-là. Cette belle soirée s’est poursuivie place  
de la République lors du pique-nique et du bal républicain,  

en musique !

Inédit ! 
Revivez ce moment 

grâce à cette superbe 
vidéo et ses prises de 

vues aériennes.

Le 23 août dernier, sur le parvis de l'Hôtel de Ville, a eu lieu 
le 79e anniversaire de la libération de Fontainebleau par les 
troupes de la 3e Armée du Général Patton en 1944. Si cette 
cérémonie célèbre la fin de plus de 4 années d’occupation 
allemande, elle permet surtout de rendre hommage aux 
sacrifices de nos aînés et à tous ceux qui ont combattu 
pour notre liberté. Ne les oublions pas.

À l’occasion du Festival des Écoles d’Art Américaines, 
le Théâtre organisait Les Musicales pour ouvrir le festival.  
Au programme, une soirée en partenariat avec le château  
de Fontainebleau avec une conférence et un concert-
lecture. Le lendemain, c’est la Romane Family qui a donné  
un concert de jazz manouche dans la salle de spectacle.  
Au total, plus de 300 spectateurs se sont donné rendez-vous 
pour cette première édition des Musicales. 

13 juillet 
→ LA FÊTE NATIONALE

Retour en 
images

23 août
→ CÉRÉMONIE DE LA LIBÉRATION
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Vous avez publié... #jaimefontainebleau 
Chaque mois, nous revenons sur les plus belles photos de #Fontainebleau publiées sur  

Instagram. Il y a de vrais talents chez nous ! Rendez-vous sur notre compte @villedefontainebleau. 

ÇA S’EST PASSÉ À 

Fontainebleau

Vous faites probablement partie des plus de 30 000 spectateurs 
venus s’émerveiller devant le feu de la Saint-Louis, tiré depuis le 

Grand Parterre du Château le 28 août dernier. Sur le thème “Terre de 
Jeux 2024”, le ballet de couleurs nous a transportés dans l’histoire des 
Jeux Olympiques, événement sportif fédérateur et universel, pendant 

plus de 25 minutes. À l’aube des Jeux Olympiques de Paris, ce feu 
d’artifice annonce les prémices d’une année incroyable. Le spectacle 
s'est d'ailleurs déroulé sans accrocs, un parking sécurisé temporaire a 
été mis en place grâce à la fermeture de la D606, permettant ainsi un 

stationnement plus serein et sécurisé pour les milliers de spectateurs. 
Une belle façon de terminer les vacances d’été !

Après avoir brillamment lancé son édition inaugurale en 2022,  
l'année 2023 ne fait que confirmer cette dynamique ! 
L’Aiglonne's Cup était de retour cette année au stade Philippe 
Mahut pour célébrer le football féminin. Accompagné de 
la marraine du tournoi, l'internationale française Océane 
Deslandes, et sous l'œil bienveillant de Lilian Thuram, cet 
événement a offert aux amateurs de football des rencontres 
exceptionnelles avec la présence des équipes du PSG,  
de Montpellier, du PFC et de Fleury pour n'en nommer que 
quelques-unes. Félicitations aux Havraises qui ont remporté  
le trophée Jean-Paul Grandière.

28 août
→ LE FEU D'ARTIFICE DE LA SAINT-LOUIS

25 au 27 août 
→ L'AIGLONNE'S CUP

En couverture !
Ninon Lacoume peut aussi bien se saisir d’un 
pinceau, d’une plume, d’un appareil photo, 
ou d’un ordinateur. Elle refuse d’être cantonnée 
dans un univers clos et exploite ces différents 
outils en fonction de son ressenti. 
Elle présente ses œuvres au prestigieux 
« Miami Art Basel » depuis 2020, ou lors 
de la « Paris Art Week » avec le collectif JADA 
ou encore à Fontainebleau avec 
« Jeux de Dames ». 

Insta : @nyyynon
Site web : ninonlacoume.myportfolio.com

http://ninonlacoume.myportfolio.com


Quoi de 
neuf ?
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Rendez-vous pour le  
bilan de mi-mandat
Le samedi 14 octobre prochain, Julien Gondard, maire de Fontainebleau, vous 
convie au Théâtre municipal pour faire le bilan des projets de mandat entamés 
depuis 2020. L’occasion de visualiser concrètement les nombreuses avancées 
écologiques, sociales ou encore partenariales. Rendez-vous donc à 10h dans  
la salle des fêtes du Théâtre en compagnie de toute l’équipe municipale qui 
s’est mobilisée à ses côtés et auprès de Frédéric Valletoux, ancien maire  
de Fontainebleau aujourd’hui député. 

INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

Un début octobre 
dédié aux seniors

Pour entamer le mois d’octobre, le CCAS propose aux seniors de se réunir autour d’un 
repas le dimanche 1er octobre à partir de 11h30. Les équipes se réjouissent d’accueillir 
au gymnase Martinel les personnes préalablement inscrites pour un moment convivial. 
Dès le lendemain, la Semaine Bleue se déroulera du 2 au 8 octobre avec une multitude 
d’activités proposées à nos aînés en partenariat avec la ville d’Avon : une visite des jardins 
familiaux, une activité sport-santé, une visite guidée du Théâtre, une visite du Château,  

une projection de film, un atelier floral ou encore des activités intergénérationnelles avec 
les centres de loisirs de Fontainebleau et d’Avon. Le CCAS d’Avon est aussi de la partie  

en proposant d’autres activités comme un thé dansant, des jeux de société et des balades. 
Une belle occasion de faire de nouvelles rencontres !

// INFOS_ CCAS AU 01 77 03 81 81, AVEC JUSTIFICATIF DE DOMICILE DE MOINS DE 3 MOIS. 
LES PLACES SONT LIMITÉES.

Du nouveau pour le réseau 
de bus de Fontainebleau

Depuis le 1er août, une nouvelle offre est proposée par Île-de-France Mobilités avec 
de nombreuses améliorations du service de bus à la clé. En effet, les bus circulent 

désormais en soirée, de 22h à minuit depuis la gare jusqu’au  
centre-ville en respectant les horaires des trains. La ligne 1 est plus régulière  

et a fusionné avec la ligne 2, tandis que la ligne 4 propose une liaison plus directe  
et rapide pour se rendre à la gare de Fontainebleau-Avon, avec une meilleure desserte 

de l'hôpital de Fontainebleau. Dernière nouveauté, un bus de nuit  
(de 1h à 5h du matin), 7 jours sur 7, a été créé pour relier la gare de Fontainebleau-Avon 

mais aussi la place de l’Étape à Paris dans les deux sens en 1h30.  
Ces nouveautés amènent un vrai plus aux Bellifontains ainsi qu’aux visiteurs.

INFOS_ ILEDEFRANCE-MOBILITES.FR

↑ TOUTES LES INFORMATIONS SUR CES NOUVELLES LIGNES

http://www.fontainebleau.fr
http://www.ILEDEFRANCE-MOBILITES.FR


DU NOUVEAU DANS 

ma ville 

Les primes 
à l'achat de vélos

Afin que le plus grand nombre de Franciliens puissent profiter des 
nouvelles infrastructures et voies douces et pour les encourager à utiliser 

ce moyen de mobilité écologique et durable, la Région Île-de-France avec 
Île-de-France Mobilité propose un éventail de primes pour l’achat d’un 

vélo. Les primes à l'achat de vélos, qu’ils soient électriques, cargos, adaptés, 
classiques ou reconditionnés et vendus par des professionnel,  

sont aussi valables (auparavant, seuls les vélos neuf étaient éligibles).
N’hésitez plus et regardez quelles sont les aides possibles en fonction  
de votre achat, et profitez de ce moyen de transport incontournable  

et pratique, surtout dans notre Ville !

// INFOS_ ILEDEFRANCE-MOBILITES.FR/PRIME-VELO

Rénovations estivales : 
des écoles prêtes pour 
la rentrée !
Comme chaque été, pendant les vacances estivales, la Ville entreprend  
des travaux dans les établissements scolaires de Fontainebleau.  
Les menuisiers avaient préalablement conçu un chalet pour entreposer  
les jeux et matériels qui a été installé à l'école La Cloche, et de charmantes 
boîtes à livres ont trouvé leur place à l'école Saint-Merry. Un dortoir  
de l'école La Cloche a été rénové, tandis que les couloirs du premier étage 
de l'école du Bréau ont bénéficié d'une mise à neuf. De leur côté,  
les écoles Saint-Merry et Saint-Honoré ont subi des travaux de mise  
en conformité. Enfin, pour parachever ces améliorations, des points d'eau 
supplémentaires ont été ajoutés aux sanitaires extérieurs de l'école  
Paul Jozon. Autant de rénovations qui garantissent des locaux prêts  
à accueillir vos enfants dans les meilleures conditions dès la rentrée !

Nouveau visage pour la  
Place Decamps
Les vacances estivales ont vu se déployer des efforts d'embellissement  
et d'amélioration pour notre ville. Les travaux de rénovation de la place Decamps 
ont ainsi été menés avec succès en août, pour une circulation plus fluide et moins 
bruyante. Cette initiative, évoquée lors de la visite de quartier de mois de mai, 
aboutit à temps pour la rentrée scolaire. Un grand merci aux riverains pour leur 
compréhension durant les travaux !

// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

http://www.iledefrance-mobilites.fr/prime-velo
http://www.fontainebleau.fr
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QUARTIER

Objectif Bréau
Le quartier du Bréau représente le quartier de demain,  
un espace où l’innovation doit s’épanouir à la fois dans l’architec-
ture et dans les modes de vie. Lors du récent Conseil municipal, 
une série d'objectifs a été approuvée pour guider l'évolution 
de ce quartier prometteur. Parmi eux, on compte la préserva-
tion du patrimoine préexistant, l'alignement sur les réglemen-
tations en vigueur, la propulsion vers la transition énergétique, 
la stimulation du tissu économique et le maintien de l'éclat 
culturel, touristique et commercial qui caractérise la ville de 
Fontainebleau. Vous pouvez retrouver la délibération complète 
sur le site de la Ville. Pour matérialiser cette vision, il va sans dire 
que des priorités et des besoins devaient être clairement tracés. 
Avant tout, il s'agit de préserver l'équilibre entre Fontainebleau 
et Avon, étant donné que le quartier se trouve à la frontière des 
deux villes. Niché au cœur de la forêt de Fontainebleau,  
la biodiversité prend naturellement une place centrale dans les 
réflexions. En réduisant au maximum les impacts sur l'environne-
ment, en préservant les espaces naturels voire en contribuant  
à la production d'énergie, cette nouvelle organisation s'articulera 
autour de la transition écologique et des modes de transport 
doux tels que le vélo et les transports en commun.
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

SOLIDARITÉ

 Un don pour le 
Secours Populaire français  

de Seine-et-Marne 
Le 31 mars dernier, les élèves du département Jazz et Musiques Actuelles (JMA) du Conservatoire  

de musique et d’art dramatique de Fontainebleau ont donné un magnifique concert au profit du Secours 
Populaire. Les 1 240 € de recette ont été intégralement reversés pour financer l'opération "Les oubliés 

des vacances" qui a permis à des enfants qui ne partent pas en vacances, de bénéficier d’une journée 
d’août en bord de mer. Pour soutenir cette opération, la ville de Fontainebleau a décidé de doubler  

le montant en offrant, elle aussi, un don de 1 240 € soit au total 2 440 €. Cette année, la Journée des 
oubliés des vacances a réuni 5 000 enfants et bénévoles de toute l’Île-de-France, le jeudi 24 août  
à Cabourg. Âgés de 6 à 12 ans, ils ont eu la joie de découvrir la mer, de faire des châteaux de sable,  

de manger une glace, de se faire des souvenirs…
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

UNE ÉQUIPE MUNICIPALE RENFORCÉE

Lors du dernier Conseil municipal, l’équipe municipale a 
voté l’élection de Fanny Malvezin comme 9e adjointe au 
Maire, en charge de la transition écologique. Auparavant 
conseillère municipale en charge des partenariats et 
du tourisme, Fanny Malvezin prend donc le relais de 
Gwenaël Cler sur toutes les questions et les projets 
visant à orienter la ville de Fontainebleau vers une tran-
sition écologique fructueuse.

Pour rappel, voici la liste des adjoints au Maire :
Isabelle Bolgert : Affaires générales, sociales et petite 
enfance,
Laurent Roussel : Finances et patrimoine, 
Judith Reynaud : Culture et jumelages, 
Thibault Fline : Voirie, circulation, stationnement, mobili-
té, cadre de vie et occupation du domaine public,
Gwenaël Cler : Affaires scolaires et périscolaires et 
jeunesse,
José Tenda : Cohésion sociale, sport et sport-santé,
Francine Bollet : Urbanisme et développement urbain,
Antoine Ingold : Participation citoyenne et développe-
ment numérique,
Fanny Malvezin : Transition écologique.

INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR
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LE Fontainebleau 
avance

http://www.fontainebleau.fr
http://www.fontainebleau.fr


RÉPONSE DE FANNY MALVEZIN 
— ADJOINTE AU MAIRE EN CHARGE 
DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Le remplacement progressif de la 
totalité du parc lumineux de la Ville 
(1 481 lanternes tout de même) s’inscrit 

dans notre démarche « Fontainebleau (en) Transition ».  
Ce chantier, qui représente un investissement de 523 000€ depuis 
2016, permet dès à présent de réaliser des économies d’énergie 
tout en maintenant le même niveau de luminosité dans nos rues.  
À ce jour, 35% de l’éclairage public a été passé en LED.  
Les prochaines opérations seront réalisées avant la fin de l'année 
dans les rues piétonnes du quartier des Sablons, au boulevard du 
Maréchal de Lattre ainsi qu’à la place Napoléon.  
Véritable avantage de cette nouvelle technologie, il sera désormais 
possible de mettre en place un éclairage « clair de lune » la nuit. 
Ainsi, en lieu et place de l’extinction des feux la nuit (1h30 en 
centre-ville et minuit dans les autres quartiers) nous serons en 
mesure de diffuser une lumière de faible intensité et de basse 
consommation, qui facilitera les déambulations des Bellifontains 
la nuit, sans pour autant importuner la faune locale. Le premier 
quartier concerné par ce nouvel éclairage nocturne sera le quartier 
des Sablons dès la fin de l’année.

FONTAINEBLEAU.FR

Ville de Fontainebleau — Officiel

@VilledeFbleau

villedefontainebleau

Tous les mois, vos élus répondent à vos questions posées sur les réseaux sociaux, le site internet de la Ville ou 
par mail à maire@fontainebleau.fr 
Vos interrogations sont importantes, n’hésitez pas à les partager. 

RÉPONSE DE JOSÉ TENDA  
— ADJOINT AU MAIRE, EN CHARGE 
DU SPORT, DU SPORT-SANTÉ ET DE 
LA COHÉSION SOCIALE

Fontainebleau est une ville sportive,  
en témoignent les multiples événements 
dont : le meeting national d'athlétisme,  
le championnat de France d'athlétisme 

espoir, le Festival international d'échecs, la deuxième édition  
de l'Aiglonne's Cup, la Foulée Impériale. De plus, la Ville a eu le 
privilège d'accueillir l'arrivée de la deuxième étape de la course 
cycliste Paris-Nice qui a été retransmise en direct dans plus de  
190 pays au monde, cela a permis de renforcer la visibilité de la 
ville de Fontainebleau à l'international. Dans moins d'un an, notre 
Ville va de nouveau rayonner à l'échelle mondiale. Le 20 juillet 
2024, nous serons la première ville du département de Seine-et-
Marne à recevoir la Flamme Olympique. La Ville brille et brillera 
encore à travers le sport !

« En quoi est-ce intéressant de recevoir la 
Flamme Olympique à Fontainebleau ? ? »

RÉPONSE DE THIBAULT FLINE 
- ADJOINT AU MAIRE, EN CHARGE DE 
LA VOIRIE, DE LA CIRCULATION, DU 
STATIONNEMENT, DE LA MOBILITÉ, DU CADRE 
DE VIE, ET DE L’OCCUPATION DU DOMAINE 
PUBLIC

La règle est simple : Fontainebleau est une ville 30,  
et a d’ailleurs été pionnière dans ce domaine dès 2010, 

la vitesse de circulation y est donc limitée à 30km/h partout. Deux exceptions 
subsistent : les routes départementales (les boulevards de Constance, de 
Lattre de Tassigny, Joffre, Foch et Leclerc) qui sont limitées à 50km/h et les 
récents aménagements de l’hypercentre (place de la République et place de 
l’Étape) qui sont des « zones de rencontre » limitées à 20km/h pour apaiser 
la circulation dans ces zones très fréquentées par les piétons. De nouveaux 
marquages sur chaussée et des contrôles de police sont mis en œuvre 
régulièrement pour garantir le respect de ces limitations et la sécurité de tous.

« Quelle est la vitesse maximale autorisée sur 
toute la rue de France ? Et dans toute la ville ? »

« Où en sommes-nous du passage 
en LED de la Ville et quelles sont les 
prochaines rues à en bénéficier ? »

CALENDRIER MUNICIPAL

DIMANCHE 3 SEPTEMBRE DE 10H30 À 12H30 

Stand des élus 
- MARCHÉ SAINT-LOUIS
→ PLACE DE LA RÉPUBLIQUE

SAMEDI 09 SEPTEMBRE À 14H 

Fête des associations
→ COMPLEXE SPORTIF PHILIPPE MAHUT

SAMEDI 23 SEPTEMBRE À 10H 

Visite de quartier : Saint-Honoré / Les lilas
→ RDV ANGLE DE LA RUE DE L'ARBRE SEC ET GABRIEL FOURNIER

LUNDI 25 SEPTEMBRE À 19H30 

Conseil Municipal
→ SALON D'HONNEUR - HÔTEL DE VILLE

VOS ÉLUS 

vous répondent

http://www.fontainebleau.fr




11

À
 L

A
 U

N
E

↑ JULIEN GONDARD - MAIRE DE FONTAINEBLEAU 

Un an après son élection à la suite de Frédéric Valletoux, Julien Gondard revient sur ses premiers moments 
en tant que maire, sur ceux qui ont marqué ces derniers mois, mais aussi sur les projets à venir. Pour celui qui 
a été directeur de cabinet, puis premier adjoint, l’attachement à la ville de Fontainebleau est grand. Pour rester 
connecté à la vie économique nationale et ses enjeux, il a conservé son poste de directeur général France des 
Chambres de Métiers et de l’artisanat à Paris. Même si le rythme est soutenu, l’organisation et l’équilibre sont  
de mise. Retour sur cette première année à la tête de l’équipe municipale. 

Un an auprès 
des Bellifontains.

Dans quel état d'esprit étiez-vous le 4 juillet 2022 ?
À la fois très serein, mais fortement ému aussi. Parce que c’est le 4 juillet, 
pendant le conseil, que j’ai réalisé la chance qui m’était donnée, pas avant. 
J’avais préparé mon intervention, mais celle de Frédéric Valletoux a été 
lourde de sens, très forte. Le fait d’entendre ses mots, cela a rajouté beaucoup 
d’émotion au moment.

En quoi ce lien avec le député Frédéric Valletoux 
vous a aidé dans votre prise de poste  
en tant que maire ?
Le fait de bien connaître Frédéric, c’est très utile pour "ne pas avoir besoin  
de trop se parler". Cela nous permet de savoir comment l’un et l’autre 
réagissent et de très vite comprendre comment il perçoit l’action que j'assume 
désormais. Cette maison, son fonctionnement, je les connais bien, même si les 
personnes ont changé, la mécanique de la ville de Fontainebleau, je la connais 
par cœur. Bien connaître ce fonctionnement et la méthode mise en place par 
Frédéric Valletoux sont des atouts. 

Et votre relation avec l'équipe municipale ?
J’ai toujours pensé qu’il s’agissait d’un travail d’équipe. J’ai beau être  
le maire de cette ville, il y a des adjoints qui sont sur des périmètres, et je 
compte énormément sur eux. Et puis, tous les élus de la majorité ont un rôle. 
Presque tous ont une délégation, et donc une part du programme à réaliser.
Chacun assume ce qu’il a à faire et existe dans son champ d’action. Je suis 
dans l’écoute et je leur demande de bien porter leurs projets, au final, tout  
le monde est à sa place et je compte sur eux !

Quels ont été vos premiers objectifs ?
Premièrement, je voulais m’assurer que l’ensemble du programme, qui avait 
été le programme d’élection en 2020 soit bien dans les rails. Je devais prendre 
mes fonctions et faire un tour de tous les sujets, comprendre où on en était 
pour pouvoir honorer les engagements, dans la continuité de ce qui  
avait été proposé. 
Une collectivité, c’est un paquebot, si ça s’arrête, ça met beaucoup de temps 
à redémarrer, parce qu’il faut recaler les choses. On perd donc 6 mois, un an 
parfois. Je ne voulais pas ça.



Ensuite, ma volonté était de remettre de la proximi-
té au cœur de nos décisions. J’ai souhaité que cette 
première année de mandat soit celle des projets du 
quotidien. Je pense aux routes, à l’éclairage public.

Cela va de pair avec la prise de contact avec les 
Bellifontains. Je l’avais dit aux vœux, le 6 janvier 
dernier : les Bellifontains ne m’ont pas choisi, mais 
je fais en sorte qu’ils m’adoptent, en allant le plus 
possible à leur rencontre. Je dois imposer ma façon 
de faire, mon style, ma méthode, mon caractère. 
C’est ma ligne de conduite, de faire avec ma 
personnalité propre, sans changer les objectifs.

Je suis aussi très heureux de la prise de contact 
avec les Bellifontains, au travers de ce qu’on essaye 
de maintenir : les visites de quartiers. Ce sont des 
moments très riches, et même si au début, on est 
dans l’appréhension de ce que peuvent nous dire 
les Bellifontains, ça se passe toujours très bien, les 
remarques sont en général constructives. Apprendre 
à se connaître mutuellement avec les Bellifontains, 
c'est le but. Je trouve qu’on a bien démarré l’his-
toire cette année. 

Quel est le bilan que vous tirez 
de cette première année ?
Je suis content de cette première année en matière 
d’organisation, de priorisation dans les actions,  
du timing des projets et leurs financements. C’était 
une de mes premières inquiétudes. Aujourd’hui,  
on sait où l'on va, on sait comment on va devoir 
planifier les projets, et on sait aussi ce qu’on ne 
pourra pas faire dans le courant du mandat.  
Je trouve que le bateau tient son cap. 

Et il faut aussi savoir saisir toutes les opportunités 
qui arrivent, pour continuer à faire bouger cette 
ville, tout ce qui permet à Fontainebleau d’être 
mise en avant, une ville qui attire et qui rayonne. 
C'est un savant mélange entre application du 
programme et opportunités qui se présentent.

Quelle est votre position 
sur l'urbanisme, un sujet 
régulièrement abordé par les 
Bellifontains ?
Fontainebleau ne peut pas se développer sans cesse 
sans mettre en déséquilibre notre quotidien. Si on 
accueille trop d'habitants en plus, ce sont tous nos 
services qui seront menacés car nous n’aurons 
jamais les moyens financiers de gérer l’entretien  
de la ville, d’absorber au quotidien une population 
qui dépasserait un seuil théorique maximal  
de 18 000 habitants. 

C’est un sujet qui m’est cher, et qui est important 
pour toute l’équipe municipale : garder la maîtrise 
de nos projets urbains. 

Ne pas subir des projets dont on ne voudrait pas  
et orienter les projets que l’on souhaite pour assurer 
l’équilibre et préserver l’ADN de Fontainebleau. 
Je le dis tout le temps, Fontainebleau est une ville 
très particulière et dont l’équilibre reste fragile. 
En faisant les mauvais choix, on embarquerait 
Fontainebleau vers une direction qui menacerait  
à terme son identité. 
Au quotidien, c’est expliquer aux Bellifontains qui 
ont des projets privés, qu’on ne peut pas tout faire, 
qu'acheter et vouloir valoriser un terrain, ce n'est 
pas construire trop haut, trop large ou de  
grands ensembles.

C'est d'ailleurs avec cet objectif que nous avons 
réfléchi à l’aménagement du Bréau. C’est l’aboutis-
sement de plusieurs mois de réflexion. C’est impor-
tant, car c’est le quartier de demain, un laboratoire 
où l’on va pouvoir explorer : être en avance sur 
l’éclairage, les déplacements, la gestion des station-
nements, il y a tout à faire. Comment imaginer le 
quartier de demain, le plus écologique possible ? 
C'est un dossier qui sera mené avec la communauté 
d'agglomération.

Et concernant l'état des routes ?
Nos routes bellifontaines, ne nous mentons pas, 
demandent beaucoup d'entretien. Mais 40 km  
de voirie, c’est énorme. Nous n’avons pas le budget 
pour tout traiter d’un coup. 

Désormais, lorsque l'on refait une route, on veut 
enterrer les réseaux, et quand on enterre les 
réseaux, on veut faire de l’éclairage LED.  
Donc quand on reprend une rue, c’est beaucoup 
d’argent. Nous ne pouvons pas tout faire en même 
temps. 

↑ VISITE DE QUARTIER DE LA SOUS-PRÉFECTURE JUIN 2023

↑ REMISE DU PRIX DU CHALLENGE SPORTIF À L'ÉCOLE LÉONARD DE VINCI - JUIN 2023



↑ VISITE DE QUARTIER DE LA SOUS-PRÉFECTURE JUIN 2023

En 2024, avec un peu de retard, nous reprendrons 
entièrement la rue des Bois, avec l'enfouissement 
des réseaux aériens, ainsi que le rue de Ferrare avec 
le remplacement de l'éclairage public afin de passer 
en LED. On planifie, on examine les priorités, il y 
en aura pour des années, et c’est un cycle, quand 
on aura tout traité, il faudra de toute façon recom-
mencer. C’est de l’entretien permanent. Nous avons 
d'ores et déjà réalisé la rue Denecourt, la place 
Decamps, et prochainement le boulevard Churchill. 

Quels sont les grands projets des 
prochains mois ?
Premièrement, le square des Lilas, c’est un enga-
gement et on va le faire. Les Bellifontains ont voté 
pour une aire de jeux l’année dernière, et nous 
ne remettons pas en cause ce choix, nous allons 
simplement passer à la réalisation. 

Ensuite, l’école Largosse, qui consiste en la réno-
vation du groupe scolaire existant pour permettre 
l'accueil des sections internationales, est un grand 
projet qui nécessite des vérifications pratiques pour 
les flux de circulation, mais aussi de financement. 
Nous aurons des réponses dans les prochains mois 
et pourrons établir un calendrier précis pour ce 
projet. 

Lorsque l'on parle de projets, on parle aussi de 
financement, et maintenir nos équilibres financiers 
est primordial. La crise est passée par là, la hausse 
du point d’indice pour les fonctionnaires, le prix  
de l’énergie, etc... Je souhaite faire en sorte d'assu-
rer le programme du mandat enclenché par Frédéric 
Valletoux en 2020, mais il nous faut aussi restaurer 
les marges de manœuvre financière.

Autre sujet, nous pouvons espérer avancer sur l'aire 
d'accueil des gens du voyage. À Fontainebleau, 
nous subissons les installations des gens du voyage 
(environ 200 caravanes), parce que nous ne sommes 
pas en règle. La loi nous oblige à avoir une aire 
d’accueil de 17 places, ce que nous n’avons pas. 
Sans elle, nous ne pouvons pas déloger légalement 
des caravanes qui s’installent. J’ai donc proposé à la 
communauté d’agglomération qui prend en charge 
le financement que le terrain de l’ancien bunker de 
l’OTAN, soit un terrain destiné à une aire d’accueil 
pour la ville de Fontainebleau, voire même pour la 
ville d’Avon.

Lorsque je pense aux grands projets, il y a bien 
évidemment l’aménagement du quartier de la Plaine 
de la Chambre à travers la rénovation des loge-
ments par le bailleur social Les Foyers de Seine-et-
Marne (FSM). Face aux nouvelles réglementations 
et pour lutter contre la précarité énergétique, ce 
projet est bénéfique pour notre Ville et ses habi-
tants. Bien sûr, nous irons, avec FSM, au contact 
des locataires pour présenter chaque étape de ce 
projet. Il y a un certain nombre d’inquiétudes, que 
je comprends face à l’ambition de ce projet. Notre 
rôle est d’y répondre. 

Aussi, la poursuite de la restauration du centre-ville 
reste d’actualité avec les futurs aménagements de 
deux places. L'aménagement de la place de Gaulle 
débutera dès la fin de la rénovation du mur de 
Ferrare. Concernant la place Franklin Roosevelt, 
nous attendons la transformation des immeubles 
situés sur la place, qui font l’objet d’un programme 
de réhabilitation de la part de la Société d'Écono-
mie Mixte (SEM) du pays de Fontainebleau. Il y a 
actuellement un recours devant le tribunal porté par 
des voisins qui ne veulent pas de cette rénovation. 
Nous allons malheureusement perdre du temps, 
mais ce projet se fera.

Qu'est-ce que la démarche 
Fontainebleau (en) Transition ?
Fontainebleau (en) Transition est né de notre 
prise de conscience des changements climatiques 
notables, par l'équipe municipale. Fontainebleau  
a la bonne taille, un environnement spécifique, une 
forêt remarquable et sa proximité avec la nature. 
Nous nous devons d’être une référence. Nous avons 
la taille de ville parfaite pour faire des actions  
au quotidien qui peuvent changer des choses.

Le début de cette démarche s’est basé sur l’avis 
des Bellifontains, des associations et partenaires 
qui ont amené des propositions concrètes. Je 
prends pour exemple la valorisation des déchets 

avec l'association Compost et nous : aujourd’hui 
nous avons deux Bellifontaines motivées, Aurélie 
et Caroline, qui récupèrent les biodéchets des 
commerçants avec leurs vélos et les emmènent 
dans des composts. C’est l’une des traductions de 
cette démarche. Fontainebleau (en) Transition, ce 
sont deux choses : voir comment on peut réaliser 
petit à petit ces propositions nées d’échanges avec 
les Bellifontains et aussi être capable de prendre 
de grandes décisions structurantes pour la Ville. 
L’éclairage, mais aussi l’eau : comment mieux gérer 
notre approvisionnement, comment récupérer les 
eaux de pluies, comment désimperméabiliser l’es-
pace urbain pour alimenter les nappes phréatiques... 

C’est aussi se doter d’un réseau de chaleur pour 
le secteur nord de Fontainebleau : le réseau de 
biomasse. Ce projet vise à exploiter les déchets 
forestiers, en collaboration avec l’ONF, pour 
réduire les émissions de gaz à effet de serre.  
Cela représente une économie de 3 000 tonnes 
de CO2 par an soit l’équivalent de 4 000 véhi-
cules par jour en moins circulant dans les rues 
de Fontainebleau. Grâce à l’utilisation du réseau 
souterrain déjà existant, et d’autres travaux à venir 
ainsi qu’une nouvelle chaufferie, les bâtiments 
municipaux, l’hôpital et le Château seront alimentés 
en énergie par la biomasse d’ici 2025. 

En quoi votre casquette de 
directeur général France des 
Chambres des Métiers et de 
l'Artisanat vous aide en tant que 
maire ?
C'est très complémentaire, parce qu'à Fontainebleau 
nous avons des typologies de commerces, de proxi-
mité, de services, d’alimentation, qui sont au cœur  
du fabriqué en France, du circuit court, ce ne sont 
pas des emplois délocalisables, ils sont ancrés dans 
le territoire. Quand je travaille sur des mesures 
à l'échelle nationale, je vois exactement ce à 
quoi ça peut correspondre pour une ville comme 
Fontainebleau. 

Maire, directeur général, 
comment arrivez-vous à gérer  
le rythme ? 
Je reste calme et serein. Dans mon parcours, j’ai 
aussi eu à gérer des difficultés, comme tout le 
monde. Les événements et leur rythme ne me 
perturbent pas. Cela demande de la rigueur et un 
équilibre de vie. L’équilibre personnel, c’est sans 
doute d'ailleurs le plus important. C'est la clé !

Comment puis-je m'adresser au Maire ?
N'hésitez pas à venir échanger au marché chaque premier dimanche du mois sur 

le stand des élus ou lors des visites de quartiers, reprises en janvier dernier. 
Je peux aussi vous recevoir en mairie, notamment le samedi matin, 

sur rendez-vous afin que nous puissions discuter ensemble.
Les réseaux sociaux doivent aussi servir à m'interpeller. Chaque mardi, 

je réponds en vidéo sur Facebook à un sujet spécifique que vous aurez porté 
à ma connaissance. Autant de canaux pour être disponible auprès des Bellifontains. 

// PRENDRE RENDEZ-VOUS_ ASSISTANTE.MAIRE@FONTAINEBLEAU.FR
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Grand reporter
Le journalisme est un métier d’engagements  
et de passions. Samuel Forey, grand reporter  

de guerre et lauréat du prix Albert-Londres 
en 2017 pour ses reportages sur la bataille de 
Mossoul en Irak, en est la parfaite illustration. 

Actuellement basé à Jérusalem en tant que 
correspondant pour Libération et Le Soir,  

il publie son premier roman intitulé Les Aurores 
Incertaines qui relate ses années à couvrir les 

conflits au Moyen-Orient. En octobre, il ira à la 
rencontre des lycéens bellifontains. C'est en effet 
ici qu'il a grandi, et même en vivant à l'autre bout 
du monde, il garde un souvenir précieux de notre 

forêt qui lui manque toujours.
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POUR ALLER 
PLUS LOIN...
SÉLECTION DISPONIBLE À LA  
MÉDIATHÈQUE DE FONTAINEBLEAU

Les Aurores incertaines de Samuel Forey
En 2011, le journaliste se rend au 
Caire pour être au plus près de la 
révolution égyptienne. S'ensuivent six 
ans au Moyen-Orient, où il traque les 
rebelles au cœur du Sinaï, partage la 
vie des combattants kurdes en Syrie 
et rencontre des soldats irakiens qui 
participent à la bataille de Mossoul. 

Le photographe de Guibert, Lefèvre, 
et Lemercier
Didier Lefèvre réalise une mission 
photographique en accompagnant 
une équipe de Médecins Sans 
Frontières en Afghanistan, en plein 
cœur de la guerre entre Soviétiques 
et Moudjahidin. Photographies 
complétées par des dessins.

↑ SAMUEL FOREY ©LAURENT VAN DER STOCKT 
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Samuel
Forey

En 2011, vous décidez de vous 
rendre en Égypte pour suivre  
le Printemps Arabe, pourquoi 
cette décision à ce moment-là ?
Je ne trouvais pas de réel travail à Paris, je cherchais 
à partir à l'étranger, et là, une révolution éclate, au 
Moyen-Orient. Or, j'avais appris l'arabe en Syrie  
en 2006-2007. Et j'avais pris dans mes bagages 
l'Histoire de la Révolution française de Michelet,  
en me disant que ce serait bien que ça arrive.  
Et là, cette rencontre se produisait, une révolution  
au Moyen-Orient. Je ne me suis pas posé de question, 
pour une fois, je voyais clair. J'étais libre. Je suis parti. 

Dans ces zones de conflits,  
y a-t-il de "bons souvenirs"  
à raconter ?
Être témoin de la bataille de Mossoul, qui a duré 
près d'un an, une guerre urbaine à la fois longue  
et brutale comme on n'en avait pas vu depuis  
la Seconde Guerre mondiale, c'est vivre une vie 
dans une vie. C'est être confronté à l'humanité dans 
son extrême, pour le pire comme pour le meilleur. 
Il y a des moments atroces. Il y a des moments 
merveilleux, précieux comme des éclaircies dans 
un ciel tempétueux. Des moments d'humanité pure, 
comme des Irakiens libérés par l'armée qui  
me tombent dans les bras, spontanément.  
Des moments de fraternité puissante, on devient 
prêt à mourir pour ce collègue qu'on ne connaît 

que depuis quelques semaines. La guerre est cette 
machinerie complexe, une forge qui façonne  
et détruit les êtres humains - quelque chose de bien 
plus grand que soi.

De quoi parle votre livre  
"Les Aurores Incertaines" ?
C'est un retour sur soi. C'est le récit de mon 
apprentissage de la vie et de la mort à travers  
la révolution et la guerre. C'est une quête de soi  
et une quête des autres. L'expérience collective 
vient nourrir l'expérience personnelle,  
et réciproquement. Et, peu à peu, alors que se 
lèvent les Aurores incertaines, je fais le deuil  
de mes parents et comprends mieux mon père,  
mort quand j'avais 18 ans. 

Vous allez intervenir dans des 
lycées bellifontains, quel sera 
votre message ?
Je reprendrai Le Discours à la Jeunesse de Jean 
Jaurès, qui a inspiré le titre de mon livre et que 
je cite de mémoire : "La nuit de la servitude 
et de l'ignorance ne sera pas dissipée par une 
illumination soudaine, mais terminée par une lente 
série d'aurores incertaines". C'est l'invitation  
à explorer, croire, ne pas céder. Je ne veux surtout 
pas donner de leçon. Je crois qu'on n'a jamais 
dépassé les Grecs et le message sur le temple  
de Delphes : "Connais toi toi-même".  
Un message que j'ai appris dans mes cours de grec 
à Fontainebleau même, quand j'étais au collège.



Depuis 1905, le style Louis XIII alliant la brique et la pierre, fait du Théâtre municipal de Fontainebleau l’un 
des rares théâtres à l’italienne de la région Île-de-France. Avec une programmation éclectique, il est un atout 
majeur pour la ville de Fontainebleau et enchante ses spectateurs depuis plus de cent ans. Il en a vu passer des 
comédies, des ballets et des concerts… On n'en sort jamais indifférent. Partons pour une balade dans les couloirs 
du Théâtre. 

15BALADE DANS LES COULOIRS DU

Théâtre municipal

01 
La salle des fêtes 
À gauche du parvis du Théâtre s’ouvrent les portes de la salle des 
fêtes. Cette grande salle rectangulaire qui permet d’accueillir 200 
personnes assises, accueille des événements comme des bals pendant 
Les Impériales (novembre), des salons comme le Salon Seniors,  
ou encore le lancement de la saison (en septembre). On imagine 
très bien les robes virevolter dans l’espace, les musiques résonner 
jusqu’au plafond, et les talons claquer sur le sol.  
Un vrai décor… de théâtre !

02
Le foyer 
En haut du grand escalier en pierre se trouve le foyer, cet endroit cosy  
et confortable qui accueille de nombreux événements, mais aussi le lieu  
où l’on attend patiemment que le spectacle commence autour du bar.  
Ne manquez pas la vue sur le Château ! C’est d’ailleurs à cet endroit que 
se dérouleront les Cabarets Curieux. Le principe ? Des petites formes, 
artistiques ou non, en collaboration avec les associations et autres structures 
du territoire. Un moment où chacun peut être acteur de théâtre. Cette année, 
5 rendez-vous sont programmés. Laissez-vous tenter !

Le saviez-vous ?
Le Théâtre est inscrit en 1991 à l’inventaire 
supplémentaire des monuments historiques. 
De quoi s'agit-il ? Cette « inscription » est une 
protection des monuments historiques présentant 
un intérêt remarquable à l'échelle régionale.

03 
La salle de spectacle

À l’entrée du Théâtre, poussez les portes battantes de la salle de spectacle. 
Entièrement rénovée de 1999 à 2006, le nombre de places assises s’élève 

désormais à 475 places pour un plus grand confort des spectateurs.  
Entre danse, seul en scène, comédie, musique, les spectacles prennent une 
autre dimension dans ce superbe théâtre à l’italienne. Dès le 8 septembre, 
vous pourrez réserver vos places pour la saison et peut-être découvrir cet 

écrin privilégié. N’hésitez pas à lever la tête pour regarder dans les balcons, 
peut-être y verrez-vous des personnalités, comme à l’époque où ces places 

étaient, bien évidemment, les plus prestigieuses. 

04 
L'arrière scène
C’est derrière les rideaux que tout se passe… Directement reliée aux 
loges, à la scène, ses câbles et ses lumières, l'arrière scène orchestre 
le ballet de la mise en scène. C’est à cet endroit que le régisseur 
actionne tout, que les décors s’installent et que les artistes prennent 
leur dernière inspiration avant le grand saut. Fermez les yeux  
un instant et plongez-vous dans les minutes d’avant spectacle,  
ou même celles après la représentation, où la pression redescend  
et où les accolades de remerciements sont de mise. 

BILLETTERIE 
EN LIGNE →

https://billetterie-theatrefontainebleau.mapado.com/




L’Impérial Trail aura lieu le samedi 16 septembre 
2023 dans la forêt de Fontainebleau à 
l’Hippodrome de la Solle. Cet événement se 
compose de 5 courses différentes dont une 
d’un kilomètre : le Kilomètre infernal, dédiée 
aux enfants de moins de 15 ans. La deuxième, 
l’Impératrice, propose aux adultes un parcours 
de 13km, avec un dénivelé de 380 mètres dans 
la Forêt de Fontainebleau. Les trois autres 
tracés sont plus difficiles, le Trophée Philippe 
Mahut (26km) mélange des sentiers bleus, 
de randonnées et des sentiers techniques, 
tandis que le marathon Marath’bleau de 41km, 
emmène les coureurs au cœur de la forêt avec 
un dénivelé positif de 910 mètres. Pour finir, 
l’Impérial Trail qui donne son nom à l’événement 
est la plus grande course de la journée avec 
ses 61km et 1 460 mètres de dénivelé positif. Un 
véritable événement sportif de haut niveau !

// INFOS_ IMPERIAL-TRAIL.FR

9 septembre 2023 
→ LA FÊTE DES ASSOCIATIONS 
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Le samedi 9 septembre prochain, les associations bellifontaines et 
avonnaises s’installeront dans le complexe sportif du stade Philippe 
Mahut (entrée via le parking de la Faisanderie), pour une nouvelle 
édition de la fête des associations. Ce sont plus de 150 associations 
sportives, culturelles, de solidarité, de protection de l’environnement 
et de bien-être qui seront présentes pour vous proposer des 
démonstrations et des initiations de 14h à 18h30. Cet après-midi 
festive vous permettra de découvrir ce que Fontainebleau et Avon 
proposent en termes d’activités, et vous pourrez même inscrire vos 
enfants, ou vous-même. Bloquez vos agendas et enfourchez vos vélos 
pour rejoindre l'événement en passant par la Liaison Douce ! 

// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

L’IMPÉRIAL TRAIL REVIENT
LE FESTIVAL DU GOÛT

 À FONTAINEBLEAU

L'exposition 
Nature Profonde

Du 12 septembre au 8 octobre 2023, venez 
arpenter les allées de la médiathèque pour 
découvrir les œuvres du collectif d’artistes 

amateurs Les Caus’arts. Ce partenariat 
prend ses origines au Centre Hospitalier 
du Sud Seine-et-Marne, et vous invite à 

porter son regard sur la Nature Profonde. 
Retournez sur les pas de Cybèle, grande 
déesse antique, mais aussi une plongée 

dans les tréfonds de l’âme et de la vie en 
elle-même, éternelles indomptables, dont 

l’ombre et la lumière sont leur essence 
même. Rendez-vous à la médiathèque !

// INFOS_ MEDIATHEQUE.FONTAINEBLEAU.FR 

À ne pas
manquer !

Le Département de Seine-et-Marne et son 
agence Seine-et-Marne Attractivité vous 
convient le dimanche 24 septembre de 
10h à 18h dans la cour Henri IV du château 
de Fontainebleau pour le Festival du Goût. 
L’objectif de cette journée ? Mettre en 
avant les produits locaux et la gastronomie 
seine-et-marnaise. Vous pourrez donc 
rencontrer les 3 chefs Kunihisa Goto (L’Axel 
Fontainebleau), Romain Fabry (Le Napoléon 
Fontainebleau) et Julien Dumas (Le Saint-
James Paris), qui confectionneront devant 
vous des bouchées à déguster à partir de 
produits locaux. Ce sera aussi l’occasion de 
faire des achats au marché des producteurs 
sur place, ou encore de participer à des 
ateliers culinaires (pour les adultes comme 
pour les enfants !), de découvrir les confréries 
seine-et-marnaises et bien d’autres ! 
// INFOS_SEINEETMARNEVIVREENGRAND.FR _ 
DIMANCHE 24 SEPTEMBRE DE 10H À 18H

https://imperial-trail.fr/
http://www.fontainebleau.fr
https://mediatheque.fontainebleau.fr/
https://www.seineetmarnevivreengrand.fr/


Agenda
culturel

À VENIR...

THÉÂTRE

Un nouveau cursus  
au Conservatoire 
La rentrée du 11 septembre 2023 marque un tournant dans l’histoire du Conservatoire de musique 
et d’art dramatique de Fontainebleau. Les élèves et nouveaux inscrits peuvent désormais pratiquer 
le théâtre dans un cursus diplômant. Le Cycle I et le Cycle II viennent étoffer l’offre proposée aux 
usagers. Le Conservatoire proposait déjà un éveil théâtral 1er niveau (CM1 et CM2), 2nd niveau (6e 
et 5e), un pré-cursus théâtral pour les 4e et 3e et une classe de théâtre adulte (18 ans et plus).  
Le Cycle I et le Cycle II seront donc accessibles dès 15 ans, sur audition. N’hésitez pas à contacter 
le Conservatoire pour obtenir plus d’informations sur cette nouvelle proposition, ou pour inscrire 
vos enfants à une audition ! 
// INFOS_ 01 64 22 27 18 OU ACCUEIL.EDM@FONTAINEBLEAU.FR

EXPOSITION

Fontainebleau, la ville sous  
le second empire (1857-1870)

Le Second Empire a laissé à la ville de Fontainebleau une empreinte indélébile.  
Aussi, dans le cadre des commémorations liées au cent cinquantième anniversaire de la 

mort de Napoléon III, elle organise une exposition du 15 septembre au 19 novembre qui 
présentera de rares et exceptionnels objets issus des collections municipales (Musée d’art 

et d’histoire militaires, archives municipales et fonds ancien de la Médiathèque),  
mais aussi de prêts de particuliers, de l’État, du Département de Seine-et-Marne, de musées  

et du château de Fontainebleau. Le parcours thématique, où se côtoient peintures, 
sculptures, photographies, mobiliers, objets d’art, etc. évoque les fastes de cette société, 
adepte des séjours bellifontains et brosse le portrait de cette époque foisonnante et riche. 

Vous découvrirez également un magnifique trophée de courses offert par l’Empereur  
Napoléon III en 1863 et acquis récemment par la ville de Fontainebleau !

// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR - EXPOSITION DU 15 SEPT. AU 19 NOV.  
VERNISSAGE LE 15 SEPT À 18H30
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MERCREDI 6 SEPTEMBRE  
→ DE 14H30 À 16H30 

Atelier Vis ma vie  
de naturaliste 
→ INSCRIPTION À TRANSITION.
ECOLOGIQUE@FONTAINEBLEAU.FR 

MERCREDI 6 SEPTEMBRE  
→ À 19H

Réunion publique :  
Parlons vélo !
- SALON D'HONNEUR  
→ HÔTEL DE VILLE 

DU 7 AU 10 SEPTEMBRE

Grande semaine  
de dressage
→ GRAND PARQUET

VENDREDI 8 SEPTEMBRE  
→ DE 10H À 12H 

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

VENDREDI 8 SEPTEMBRE  
→ À 19H 

“Que nous apprennent 
les missions de 
retour d'échantillons 
extraterrestres sur nos 
origines ?”
- CONFÉRENCE 
→ BIBLIOTHÈQUE DE L'ÉCOLE DES 
MINES DE PARIS
 

VENDREDI 8 SEPTEMBRE  
→ À 19H 

Lancement de saison 
- PRÉSENTATION ET SPECTACLE
→ THÉÂTRE MUNICIPAL 

SAMEDI 9 ET DIMANCHE 10 
SEPTEMBRE → DE 8H À 18H30
Air Legend 2023
→ AÉRODROME DE MELUN-VILLAROCHE

SAMEDI 9 SEPTEMBRE  
→ DE 14H À 17H 

RDV Créatif  
de fil en aiguille
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

SAMEDI 9 SEPTEMBRE  
→ DE 14H À 18H30 

Fête des associations 
→ STADE P. MAHUT / FAISANDERIE

MARDI 12 SEPTEMBRE  
→ DE 10H À 11H30 

RDV À vos langues,  
Ready ! Set ! Chat
- ATELIER LINGUISTIQUE
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

MARDI 12 SEPTEMBRE  
→ DE 8H À 13H 

Opération "C'est la rentrée"
- CHÉQUIER À 10€/20€ DE VALEUR
→ MARCHÉ SAINT-LOUIS

MERCREDI 13 SEPTEMBRE  
→ DE 15H À 19H30 

Don du sang
- RDV SUR DONDESANG.EFS.SANTE.FR
→ EPHAD 3 RUE DU DR CLEMENT MATRY

JEUDI 14 SEPTEMBRE  
→ À 20H30 

Conférence de S. Bermann
→ ENTRÉE LIBRE

- INSEAD, BD DE CONSTANCE

SAMEDI 16 SEPTEMBRE  
→ À 10H, 11H, 15H ET 16H
DIMANCHE 17 SEPTEMBRE  
→ À 15H ET 16H

RDV Patrimoine
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION 
À l’occasion des journées du patrimoine, 
découvrez dans sa réserve les trésors 
cachés de la Médiathèque (historique, 
provenance, volumétrie…) Visites guidées 
en petit groupe en compagnie de nos 
talentueuses spécialistes du patrimoine.

http://www.fontainebleau.fr


SORTIR

à Fontainebleau

EXPOSITION

Un artiste dans la prison 
À l’occasion des journées du patrimoine, l’idée a surgi d’ouvrir les portes au public de l’ancienne 
maison d’arrêt de Fontainebleau construite en 1845 et de présenter le lien très particulier qui unit 
l’œuvre de Vincent Mulet avec l’histoire de la maison d’arrêt de Fontainebleau.  
D’abord Musée National des Prisons, puis résidence privée, cette rétrospective de l’artiste 
permettra de découvrir ce lieu, à travers son regard d’ancien surveillant pénitentiaire.  
Vous pourrez découvrir, du 9 au 24 septembre, ses peintures, sculptures, gravures, dessins  
et poèmes le long d’un parcours de visite. 
// INFOS_ DU 9 AU 24 SEPTEMBRE - 1 RUE DU SERGENT PERRIER  
- DU LUNDI AU VENDREDI DE 14H À 19H, SAMEDI ET DIMANCHE DE 10H À 19H. 

DÉCOUVERTE

Les Journées européennes du Patrimoine 
Le week-end du 16 et 17 septembre, c’est le traditionnel rendez-vous des Journées européennes du 

patrimoine. De nombreux sites seront ouverts au public gratuitement à l’occasion de cette 40e édition autour 
du thème national du “Patrimoine vivant et patrimoine du sport”. La ville de Fontainebleau, ses structures, ses 

associations et ses partenaires vous ouvriront donc leurs portes dans toute la Ville. Visitez par exemple  
la médiathèque, le Théâtre municipal, l'église Saint-Louis, la synagogue, le château ou encore le musée moto-

cycliste de l’école de Gendarmerie de Fontainebleau et bien d’autres ! 
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR 

SAMEDI 16 SEPTEMBRE  
→ DE 10H À 12H

Initiation vélo
-DANS LE CADRE DE GÉNÉRATION 
CYCLISTES PAR L'ASSOCIATION VÉLO-
CLUB DE FONTAINEBLEAU-AVON
→ PLACE DE LA RÉPUBLIQUE

SAMEDI 16 SEPTEMBRE -> 20H30

Concert orgue et voix
- STABAT MATER DE PERGOLESI
→ ÉGLISE SAINT-LOUIS

DIMANCHE 17 SEPTEMBRE  
→ DE 9H À 17H

Antiquités brocante
→ PLACE NAPOLÉON BONAPARTE

DIMANCHE 17 SEPTEMBRE  
→ À 11H 

« Concerto ? Certo ! » 
- PAR L’ORCHESTRE BAROQUE DE L’ESSONNE
→ CHAPELLE DE LA TRINITÉ - CHÂTEAU 

JUSQU’AU 17 SEPTEMBRE 

Grandeur Nature 
- EXPOSITION D’ART CONTEMPORAIN
→ JARDIN ANGLAIS DU CHÂTEAU DE 
FONTAINEBLEAU

VENDREDI 22 SEPTEMBRE  
→ DE 10H À 12H 

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

SAMEDI 23 SEPTEMBRE  
→ DE 10H À 21H 

Festival Vintage  
Autos & Motos
→ GRAND PARQUET

MARDI 26 SEPTEMBRE  
→ DE 10H À 11H 

RDV À vos langues, 
Pronti ! Si parla !
- ATELIER LINGUISTIQUE EN 
PARTENARIAT AVEC FLC
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

VENDREDI 29 SEPTEMBRE 

Coupe de la Ville
→ GOLF DE FONTAINEBLEAU 

DU 29 SEPTEMBRE  
AU 1ER OCTOBRE

Jump Bost
→ GRAND PARQUET

DU 4 AU 8 OCTOBRE

Concours militaire 
d'équitation
→ GRAND PARQUET

VENDREDI 22 → À 19H30
SAMEDI 23 → À 19H30
DIMANCHE 24 → À 15H

Trésors de musique pour 
cordes
- CONCERT PAR L’ORCHESTRE 
BALTHASAR NEUMANN ET THOMAS 
HENGELBROCK
→ CHÂTEAU
Les musiciens de l’Orchestre Balthasar 
Neumann nous emmènent dans un 
voyage à travers une musique fabuleuse 
pour orchestre à cordes, entre folklore et 
virtuosité. Une belle mise en lumière de la 
complicité entre Thomas Hengelbrock et 
les musiciens et solistes exceptionnels de 
son orchestre, qui partageront leur joie de 
jouer et leur énergie débordante.

SAMEDI 30 SEPTEMBRE  
→ DE 11H À 12H

RDV Spectacle  
Ma Bibliothèque
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION
Ils reviennent…et en pleine forme !!! Si 
vous pensiez connaître la face cachée des 
bibliothécaires, détrompez-vous ! Cette 
déambulation théâtralisée, par la Compagnie 
Le Téatralala, vous prouvera que de nombreux 
détails vous auront échappé ! Tout ce que 
vous avez toujours refusé de savoir sur votre 
Médiathèque sans jamais oser l’exprimer !

RETROUVEZ LE 
PROGRAMME 

COMPLET ICI →

http://www.fontainebleau.fr
https://www.fontainebleau.fr/bouger-et-sortir/agenda-133/journees-europeennes-du-patrimoine-3334.html?no_cache=1&cHash=cb60e2fa0250b524b03d9cb7c721071f
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Visite des  
jardins familiaux 
En collaboration avec M. Torres, responsable des jardins familiaux, une sortie pour 
les enfants de la section des grands a été organisée par la Maison de l'Enfance afin de 
les familiariser avec les merveilles des potagers. Ils ont pu explorer les jardins en se 
promenant dans les étroites allées parfumées de lavande, découvrir comment, dans la 
terre, les carottes et les pommes de terre prennent vie, et quel goût a le petit pois lorsque 
celui-ci n'est pas cuit. Ils ont admiré les papillons, les abeilles et les bourdons butiner les 
différentes fleurs, toucher la terre et s'émerveiller de cette vaste étendue riche de couleurs 
et de senteurs. Une belle journée, riche en découvertes !

SCOLARITÉ

Le Tremplin 
Bellifontain

Créé en 1986, le Tremplin bellifontain est une association loi de 1901, soutenue 
par la ville de Fontainebleau, la CAF de Seine-et-Marne et l’Œuvre des Pupilles 

de l’enseignement public de Seine-et-Marne. Elle est destinée à accompagner 
les élèves des écoles primaires et collèges de Fontainebleau dès lors qu’ils sont 

repérés par les enseignants sur la base de trois critères : sérieuses difficultés 
scolaires, milieu familial modeste et désir de travailler avec des animateurs 

bénévoles tout au long de l’année scolaire, une heure deux à trois fois par 
semaine. En 2023, ce sont 64 élèves de 7 à 13 ans, issus des 5 écoles primaires 
de la Ville (Le Bréau, Saint Merry, Lagorsse, Léonard de Vinci et Paul Jozon) ;  

et du collège Lucien Cézard, qui ont pu bénéficier de ce programme.  
Les animateurs bénévoles s’investissent avec bienveillance pour leur redonner 
confiance et leur apporter la maîtrise des bases de français, de mathématiques 

et d’autres matières. Si vous souhaitez faire partie de cette équipe d’animateurs 
bénévoles, rendez-vous à la fête des assoctions le 9 septembre prochain,  

ou contactez le président : jean.cabane@wanadoo.fr 

Dessine-moi  
Fontainebleau
Parce qu’il n’y a rien de mieux que de voir le monde 
à travers les yeux d’un enfant, n’hésitez pas à nous 
envoyer leur vision de la ville de Fontainebleau, les 
nouveautés qu’ils aimeraient y voir, etc. On attend 
donc les dessins des Petits Bellis et leurs propositions 
pour la Ville par mail à  
COMMUNICATION@FONTAINEBLEAU.FR

p'tits Bellis

C'est aussi la rentrée 
à la Médiathèque
C’est la rentrée pour tous les enfants qui reprennent le sentier des 
histoires. Après des vacances bien méritées, en route pour de nouvelles 
aventures ! La Médiathèque invite vos tout-petits de 0 à 3 ans à son 
animation lecture Les P’tites Comptines, un voyage dans l’imaginaire 
pour éveiller et initier vos bambins aux chansons et jeux de doigts.  
Une belle occasion de partager un moment convivial et découvrir les 
yeux émerveillés de vos enfants, le mercredi 20 septembre de 10h30 à 
11h. Pour les plus grands, Les P’tites Oreilles LSF accueillera les 4/8 ans 
le mercredi 27 septembre à 16h. Laissez-vous emporter et vous réjouir 
les yeux et les oreilles de l’alliance du français oral et de la Langue 
des Signes Française. Noura prêtera ses mains aux albums lors de cette 
lecture à deux, autour d’une sélection composée de grands classiques  
et de petites pépites.
// INFOS ET INSCRIPTIONS_ MEDIATHEQUE.FONTAINEBLEAU.FR 
 01 64 22 26 36

Relie le personnage à son métier

https://mediatheque.fontainebleau.fr/
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Les étudiants agissent 
pour les Bellifontains 
C’est déjà la rentrée et les étudiants de Fontainebleau continuent de faire profiter 
les habitants de leurs idées et de leur énergie, en participant à des actions  
à destination de nombreux publics. Deux associations étudiantes de l’IEP, Osons 
débattre et Les politistes de Fontainebleau, participeront à Octobre rose dans 
le cadre d’actions de préventions. Ils ne seront pas les seuls jeunes mobilisés, 
puisque l’association de jeunes bellifontains Unisblo (créée en 2022 et soutenue 
par le service jeunesse de la Ville) sera aussi de la partie, accompagnés des 
services municipaux. Les étudiants seront aussi mobilisés avec le CCAS pour 
préparer le repas des séniors prévu en octobre. Pour finir, car l’été n’aura pas été 
de tout repos, les membres de 10 associations de l’IEP de Fontainebleau sont  
à l’origine d’un événement d’accueil pour l’ensemble des étudiants du territoire 
le 23 septembre prochain, en intégrant de nombreux acteurs  
et associations du territoire. 
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR 

Bienvenue à 
Fontainebleau !
L’événement « Bienvenue à Fontainebleau » destinés à tous les étudiants  
du territoire se tiendra dans la cour de l’école et au gymnase Lagorsse, avec  
un Forum d’accueil le 23 septembre à partir de 14h suivi d’une soirée étudiante 
jusqu’à 1h du matin sur le thème “Black and White”. La Ville et ses services 
ont accompagné les étudiants pour l’organisation. De nombreuses animations 
sont prévues : stands de nourriture, air hockey, babyfoot, vélos smoothies, photo 
booth, quiz et concerts, offertes par l’Université et le CROUS. Julien Gondard, 
Maire de Fontainebleau, rencontrera en amont de l’événement les étudiants  
et associations étudiantes le 22 septembre à l’Hôtel de Ville, afin de les inciter  
à agir pour le territoire, et leur rappeler les nombreux documents et initiatives  
à leur destination (guide d’accueil, comité étudiant, page Instagram etc).  
À Fontainebleau, les jeunes sont les bienvenus pour s’investir aux côtés des 
acteurs locaux !
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR INSTA @FBLEAU_CAMPUS77
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C’EST LE NOMBRE D’ÉTUDIANTS QUI 

POURRONT INTÉGRER LE NOUVEAU DIPLÔME 
DE L’INSTITUT D'ÉTUDES POLITIQUES (IEP) 

À FONTAINEBLEAU. CETTE NOUVELLE 
FORMATION MÊLE LES SCIENCES HUMAINES 

ET LES SCIENCES DURES POUR UNE PARFAITE 
COMPRÉHENSION DES ENJEUX NUMÉRIQUES, 

ENVIRONNEMENTAUX OU SANITAIRES  
DE NOTRE SOCIÉTÉ.

↑ JOURNÉE D’IMMERSION DES 1ÈRES ANNÉES À L’INSEAD LE 24 MAI

INSCRIVEZ VOUS À LA NEWSLETTER ! 

Pour ne rien manquer de l'actualité bellifontaine, inscrivez-vous à la 
newsletter municipale envoyée dans vôtre boîte mail deux mercredis par 
mois. Un condensé rapide et clair pour connaître l'actualité et les grands 
sujets du moment, Vous y retrouverez également la vidéo du 
Maire, qui répond directement aux questions des Bellifontains 
posées sur les réseaux sociaux ou reçues par mail.

http://www.fontainebleau.fr
http://www.fontainebleau.fr


Les nouveaux bébé-llifontains
FOUCAULD LAVAUD - NÉ LE 4 JUILLET 2023

RAPHAËL ETCHANCH - NÉ LE 5 JUILLET 2023

ISAÏAH PALENE - NÉ LE 5 JUILLET 2023

VICTORIA BOUAITA - NÉE LE 5 JUILLET 2023

LYA JEAN-ROMAIN ROISIER 

- NÉE LE 9 JUILLET 2023

ANNE-KHASSY FONTIN - NÉE LE 13 JUILLET 2023

RAIYAN NASIR UDDIN - NÉ LE 27 JUILLET 2023

LÉON KAUFFMANN STOLIAROFF PEPIN  

- NÉ LE 29 JUILLET 2023

KINGSLEY-AMEN ABAHI - NÉ LE 30 JUILLET 2023

ENZO BOUNGO - NÉ LE 31 JUILLET 2023

ISRÂ BENMERAH - NÉE LE 31 JUILLET 2023

NICOLAS SOLER - NÉ LE 31 JUILLET 2023

CONSTANCE PUTOIS - NÉE LE 2 AOÛT 2023

MAËLYNE NKIZOGO-ZUE NÉE LE 4 AOÛT 2023

MANON GUENARD - NÉE LE 6 AOÛT 2023

ELIJAH MERVILLE - NÉ LE 10 AOÛT 2023

OLYMPE VADNAL - NÉE LE 13 AOÛT 2023

CHARLIE ZERRI ARKIPOFF - NÉE LE 15 AOÛT 2023

KAYRON JNO JULES CANNENTERRE 

- NÉ LE 17 AOÛT 2023

SOLFIA HELMER DE ASSIS - NÉE LE 18 AOÛT 2023

LAVIN-ELIF KOROGLU - NÉE LE 19 AOÛT 2023

ALICE LOUSTAU - NÉE LE 21 AOÛT 2023
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Baisse constante de la délinquance depuis 2020, notre majorité 
est déterminée à enfoncer le clou.

Les chiffres régulièrement transmis par le Ministère de 
l’Intérieur l’attestent, notre Ville de Fontainebleau connait une 
amélioration globale sur son territoire en matière de sécurité, 
signe que notre travail quotidien et nos choix politiques portent 
leurs fruits. 

Infraction la plus courante à Fontainebleau, la baisse constante 
des cambriolages en est le parfait indicateur. En l’espace d’une 
année, sur la période 2021/2022, le nombre de cambriolages 
est passé de 51 à 31, soit une baisse de 24%. En 2023, la 
dynamique se poursuit avec 12 infractions recensées. 

Derrière ces résultats se cachent des hommes et des femmes 
dont l’engagement mérite d’être mentionné. Merci à nos agents 
de la Police Municipale, à leurs collègues d’Avon mais aussi 
aux agents de la Police Nationale avec lesquels nous avons 
su tisser un partenariat solide au bénéfice de la sécurité des 
Bellifontains. 

Cependant, nous en sommes conscients, si cette dynamique 
est positive, il reste encore des victimes. C’est pourquoi nous 
devons continuer à mener une politique forte et proactive 
contre la délinquance quelle qu’en soit sa nature. 

Les effectifs de police municipale vont être renforcés pour 
augmenter leur présence sur le terrain, notamment en soirée, 
avec une campagne de recrutement qui est d’ores et déjà  
à l’œuvre.

En parallèle, un nouvel arsenal va venir renforcer notre 
action contre les actes de délinquance qui exaspèrent nos 
concitoyens. Le 21 août dernier a été officiellement lancé 
et publié, par la Ville de Fontainebleau, un nouveau marché 
public afin d’augmenter drastiquement le nombre de caméras 
de vidéoprotection. Très concrètement, nos forces de l’ordre 
pourront prochainement s’appuyer sur un réseau de 70 
caméras contre 37 à l’heure actuelle. C’était un engagement 
de campagne, nous le tiendrons. Ce nouveau dispositif, 
permettra une exploitation en temps réel des images pour 
agir immédiatement tout comme en différé avec la relecture 
possible des enregistrements. 

Cependant, assurer la tranquillité des Bellifontains, c’est aussi 
lutter contre le sentiment d’insécurité. Nous avons notamment 
pu en échanger à l’occasion de l’extinction totale de l’éclairage 
public à partir de minuit (1h30 en centre-ville), initiée dans le 
cadre du plan de sobriété il y a maintenant près d’un an. 

Nous prenons très au sérieux vos remarques. Ainsi, nous avons 
souhaité que le passage progressif des différents quartiers de la 
Ville à l’éclairage LED, moins énergivores, s’accompagne d’un 
dispositif d’éclairage qui vise à rendre la voie publique plus 
sûre en faisant disparaitre l’obscurité totale tout en respectant 
nos engagements environnementaux : le halo clair de lune. Le 
quartier piéton, autour des rues des Sablons et des 3 Maillets, 
disposera, dès cet automne, de ce dispositif innovant.

Vous pouvez en être assurés, nous restons à pied d’œuvre pour 
faire en sorte que Fontainebleau continue de se démarquer par 
son cadre de vie agréable et sûr, où chacun et chacune puisse 
se sentir en sécurité. 

En attendant, l’ensemble des élus de la majorité vous souhaite 
une agréable rentrée.

Affaire « Parkings VINCI » : Fontainebleau condamnée à payer 
5 millions d’euros d’amende

L’affaire commence en décembre 2012 lorsque le Maire (devenu 
député) et son directeur de cabinet (désigné Maire à l’été 2022) 
décident d’évincer le gestionnaire des parkings VINCI 10 ans 
avant l’échéance de son contrat, sans l’indemniser. 

Interparking est désigné en 2013 nouveau délégataire pour étendre 
le parking de la Place de la République contre un doublement des 
tarifs du stationnement (de 1€/h à 2€/h). 

VINCI attaque alors la Ville pour récupérer les investissements 
non amortis (~2,5M€) et le manque à gagner sur les 10 années 
restantes du contrat (~2,5M€) que la Ville refuse de régler. Le 
Maire disait alors être « très serein », que VINCI serait « balayé 
par les tribunaux » et parlant de « très bonne affaire » pour 
Fontainebleau. Des années plus tard, la Ville a tout perdu : 
décisions intermédiaires (2018), tribunal administratif de Melun 
(2020) et enfin Cour d’Appel (2023). Fontainebleau doit donc 
régler 5M€ d’indemnités. 

Cela sans compter les frais d’avocats engagés sur lesquels aucune 
transparence n’a été faite malgré les nombreuses demandes. 
Déjà en 2020, nous avions demandé une réunion exceptionnelle 
de la Commission des Finances sur l’opportunité de faire appel 
du jugement : demande refusée. Ici encore, nous apprenons par 
les réseaux sociaux que la Ville compte se pourvoir devant le 
Conseil d’Etat. Une analyse juridique sérieuse a-t-elle été réalisée 
pour décider d’engager encore des dizaines de milliers d’euros 
supplémentaires en avocats ? Pas à notre connaissance.

Le « narratif » municipal continue à parler de « bonne affaire » et 
que c’est presque (sans rires) une victoire d’avoir de nouveau été 
condamné. Si changer de délégataire est un choix politique (contre 
un doublement du prix du stationnement), prendre une amende de 
5 000 000€ par la même occasion est une énorme faute de gestion. 
Les décideurs ne seront pas les payeurs puisque l’indemnité 
est réglée par moitié par les contribuables bellifontains et les 
utilisateurs des parkings. L’argent avait déjà été débloquée après 
la condamnation de l’été 2020 pour limiter les intérêts légaux 
supplémentaires. 

Autant d’argent qui aurait pu servir à rénover nos voiries en 
piteux état ou nos bâtiments publics par exemple. 5 millions 
d’euros, c’est 1,5 fois le montant de la Place de l’Etape ou 
encore davantage que le coût net pour la Ville de la rénovation de 
l’Eglise. 

N’hésitez pas à nous écrire à lesbellifontainsaucoeur@gmail.com, 
rendez-vous sur notre page Facebook Cédric Thoma ainsi que sur 
notre site Internet!

Bien fidèlement,

Cédric Thoma (cedric-thoma.fr)
Audrey Tamborini
Dominique Lecerf
Nadia Himo
Patrick Julien
Hélène Dupuis

Le problème est dans la place.
Sur celle de la République, si souvent sale, avec des 
rats dans le parc d’agrès, des commerçants et habitants 
importunés sous les arcades. 
Sur la Place d’Armes, qui connait une vie intense, 
violente et bruyante passé deux heures du matin.
Sur celle de l’Étape, où malgré l’annonce d’un espace 
partagé, piétons et cyclistes ont bien du mal à trouver… 
leur place.
Il est temps de faire places nettes.
daniel.raymond@fontainebleau.fr

Tribune de la majorité

Tribunes de l'opposition
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